



AN propuso destinar más recursos para el sector Salud y garantizar tratamientos contra el cáncer



PRESUPUESTO Y OPOSICIÓN

FERNANDO RODRÍGUEZ DOVAL
 POLITÓLOGO
 @FERDOVAL

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) constituye la totalidad de recursos con los que cuenta el Estado mexicano para que cada uno de sus poderes, instituciones y dependencias puedan cumplir con las obligaciones establecidas en la Constitución. Es también el principal instrumento de política pública del gobierno, ya que a través de él se establecen sus prioridades.

El proyecto de presupuesto enviado por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados parece poco racional y bastante clientelar, ya que aumenta los recursos de las obras faraónicas del gobierno y de algunos programas sociales poco transparentes pero reduce el de las Secretarías de Salud y de Seguridad.

Es decir, los dos temas que más preocupan a los ciudadanos según las encuestas, la seguridad y la salud, ahora recibirán para su atención menos recursos. Difícil de creer. También se prevé un recorte para la educación superior.

Frente a esta realidad, llamamos la atención a la propuesta de "presupuesto alternativo" que presentó el Partido Acción Nacional la

semana pasada y donde se contempla la reasignación del dinero público.

Los diputados blanquiazules, encabezados por su presidente nacional Jorge Romero, propusieron destinar más recursos para el sector Salud, a fin de que se puedan garantizar los tratamientos contra el cáncer, construir cerca de 40 hospitales de tercer y cuarto nivel, surtir efectivamente todas las recetas, y garantizar la total cobertura del esquema básico de vacunación.

También, propusieron aumentar los recursos para la seguridad, para que haya más patrullas, más elementos de seguridad mejor equipados, y más centros C5 en las ciudades con mayores índices delictivos. Además, los panistas están proponiendo destinar más recursos a la educación, la reactivación económica, el medio ambiente, y políticas sociales como las estancias infantiles o los comedores comunitarios.

¿De dónde saldrían los recursos para financiar la propuesta panista? De la reducción del presupuesto destinado a Pemex, toda vez que esta empresa acumula un déficit brutal, producto de la ineficiencia con la que se ha

manejado en los últimos seis años. También se propone reducir en un 50% el presupuesto del Tren Maya, una obra con muchas inconsistencias, irregularidades y sobrecostos, lo mismo que la refinería de Dos Bocas. Además, en la propuesta alternativa del PAN se

hace un mejor cálculo de ingresos a partir del precio del barril de petróleo.

El dinero que el gobierno gasta no es suyo, sino que proviene de los impuestos de los mexicanos. Debe ejercerse con la máxima eficiencia técnica y la mayor racionalidad pública. Por eso es de celebrarse que el principal partido de oposición de México haya presentado una propuesta alternativa de presupuesto que merece ser discutida y analizada.

"Es de celebrarse que el principal partido de oposición de México haya presentado una alternativa de presupuesto que merece ser discutida".